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Anfrage für Einwohnerratssitzung vom 15. April 2018

Forensisch-psychiatrische Wohngruppe,,Horizonte" im Roggenacker

ln der Basellandschaftlichen Zeitung vom 1. April 2018 erschien ein Bericht über die

forensisch-psychiatrische Wohngruppe,,Horizonte" in einem Wohnhaus im Wohnquartier

Roggenacker.

ln diesem Zusammenhang stellen sich mir folgende Fragen an den Gemeinderat:

1. Trifft es zu, dass Anwohner aus der Nachbarschaft der Wohngruppe bei der Gemeinde

vorstellig wurden betreffend Probleme mit der Wohngruppe? Wenn ja, welche Anliegen

deponierten die Anwohner? Was waren die Reaktionen und Massnahmen der Gemeinde

auf diese lnterventionen hin?

2. lst der Gemeinderat der Ansicht, dass forensisch-psychische Wohngruppen mit der im

oben zitierten Bericht erwähnten Möglichkeit auch,,geschlossene

Wohnheimplätze" anzubieten, in ein Wohnumfeld mit Familien und Kindern passen?

3. lst eine solche Nutzung einer Liegenschaft in W2a zonenkonform?

4. Wie viele Personen sind dort aktuell untergebracht? Welchen Hintergrund aus dem Straf-

und Massnahmenvollzug haben diese Personen? Wie viele Betreuungspersonen mit

welcher fachlichen Qualifikation arbeiten dort?

5. Gibt es inzwischen eine Bewilligung für das Wohnheim? Wenn nein, wieso toleriert der

Gemeinderat einen bewilligungslosen Zustand und bis wann wird eine konforme

Bewilligung vorliegen? Auf welcher gesetzlicher Grundlage wird diese beruhen? Welches

wären die Rechtsmittel der Nachbarschaft gegen eine solche Bewilligung?

6. Wer trägt die Verantwortung für allfällige Konsequenzen aus Sicherheitsproblemen oder

unerwünschten Vorkomm nissen mit der Nachbarschaft ?

7. Wie schnell wären Sicherheits- und/oder medizinische Kräfte vor Ort für unerwünschte

Vorfälle oder Kriseni nterventionen?

8. Trifft es zu, dass die ,,Horizonte GmbH" nur ein Zwischennutzer der Liegenschaft ist und

wenn ja, auf wann ist diese Zwischennutzung befristet?

lch danke dem Gemeinderat für die Beantwortung obiger Fragen
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